

EN LA RUTA DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS):

Consejo Regional Norte de Pacto Global organiza seminario para impulsar la Agenda 2030

El evento, organizado por Pacto Global Chile y su Consejo Norte, reunió a líderes de Naciones Unidas, el sector público, privado y de la sociedad civil, en un espacio de diálogo y reflexión para impulsar los ODS en la región, fortaleciendo alianzas clave y promoviendo iniciativas concretas para un desarrollo sostenible.

El seminario: “El norte de Chile: En la ruta de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”, se llevó a cabo en las oficinas de Ferrocarril Antofagasta (FCAB) y comenzó con la bienvenida de **Margarita Ducci**, directora ejecutiva de Pacto Global Chile, quien destacó la importancia de abordar los desafíos específicos del norte de Chile, a través de alianzas estratégicas que impacten positivamente en las comunidades. “La región norte enfrenta temas críticos únicos y nuestro compromiso, desde Pacto Global, es acompañar y conectar a los actores locales en la incorporación de los ODS en sus estrategias y operaciones, creando un impacto directo en los territorios”, señaló.

La conferencia principal estuvo a cargo de **María José Torres**, coordinadora residente del Sistema de las Naciones Unidas en Chile, quien enfatizó la necesidad de actuar con rapidez y determinación para cumplir los compromisos de la Agenda 2030. “Estamos en un punto crítico. La transformación hacia un desarrollo sostenible en el norte de Chile requiere el compromiso de todos los sectores, con un enfoque territorial y que tome en cuenta

las particularidades de esta región”, afirmó.

Katharina Jenny, vicepresidenta de Asuntos Corporativos en Antofagasta Minerals, impulsora de la creación del Consejo Norte de Pacto Global y miembro de su comité ejecutivo, destacó la importancia de la puesta en marcha de la primera locomotora a hidrógeno de Sudamérica, hito realizado en el marco del aniversario 136° de la empresa FCAB. “La materialización de este proyecto que desde hace años se viene desarrollando, simboliza el sueño de conformar un Consejo Norte, como iniciativa que busca potenciar a través de alianzas y colaboración, la aceleración, tal como la locomotora a hidrógeno, el progreso en la región”, señaló.

David Fernández, gerente general de FCAB, destacó que “para nuestra empresa es un orgullo haber impulsado la formación del Consejo Norte de Pacto Global. Sin embargo, es a la vez una gran responsabilidad, para articular de manera efectiva los distintos actores, y con el trabajo conjunto, lograr hacer un verdadero aporte al desarrollo de la región”, señaló.

Por otra parte, **Luis Soruco**, director de Arcadis Chile y Perú,



Exequiel Ramírez, rector de la Universidad Santo Tomás; María José Torres, coordinadora residente del Sistema de Naciones Unidas en Chile; Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile, y Katharina Jenny, vicepresidenta de Asuntos Corporativos en Antofagasta Minerals.



Miembros del Consejo Norte de Pacto Global Chile y representantes de diferentes sectores participaron en la puesta en marcha de FCAB, de la primera locomotora a hidrógeno verde de Sudamérica.

y **Daniela Yazigi**, coordinadora de Consejos Regionales de Pacto Global Chile, presentaron los avances del Consejo Norte en la integración de los ODS, mostrando ejemplos de proyectos que abordan necesidades locales en materia de empleo inclusivo, equidad de género y protección ambiental.

Los paneles de discusión abordaron temas fundamentales. En el primer panel, moderado por **Florencia Márquez** de Axxintus, los participantes debatieron sobre los ODS 5 y 8, enfocados en equidad de género y trabajo decente. El segundo panel, moderado por **María Cecilia Díaz** de Mallplaza Antofagasta, exploró los desafíos y oportunidades relacionados con los ODS 11 y 13, enfatizando en ciudades sostenibles y acción climática.

El evento finalizó con una sesión de *networking*, que permitió a los asistentes explorar colaboraciones y alianzas para avanzar en proyectos sostenibles en la región norte de Chile. Este espacio promovió la creación de lazos entre actores clave, con miras a trabajar en iniciativas conjuntas para contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible.